
ГАТАМ I 
|ПНШШШШ1Ш1П1Н111111Ш5ИШ11^^^^^^ марксистско-ленинского ские вечера, экскурсии, встрече 
1 / \ ПРОЛЬГАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! ~ойразовшш коммунистов. ,« .„ятпыми лю.^ми ПКГ.ПФ.-Т«. 

со знатными людьми, писателя
ми, композиторами и артистами. 

Особо хочется обратить внима
ние партийных организаций и 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского родитехнического института им. М. И. Калинина 

Выходит с 22 апре/|Я 1926 г. 
Цена 2 кол. 

н Эта работа, как и в прошлые 
Цгоды, проводилась по единому 
Еплану-программе воспитательной 
"работы и дополнительным его 

планам проведения отдельных '̂ ^^^ коммунистов на работу, свя-
|важнейших мероприятий, связан- данную с подготовкой к ЮО-ле-
^ных с такими событиями в жиз- ""» ^^"^"^ рождения В. П. Ле

ни нашей страны, как праздно- """з- ̂ ^^, ^^ отчетный период, 
-ванне 50-летия ВЛКСМ, 50-летия так и на ближайшее время нод-
нСоветских Вооруженных Сил н ""отовка к этому ленинскому юби-
Ёдр лею занимает особое место в ра-

I Ведущее место в формирова- ^ Х ^ ^ г ^ ' Т н с т и ' т " ' ' ' ' 
=нии научного мировоззрения сту- "̂ о '̂̂ ) нйстов института. 
_денчества, их идейной убежден- Партийный комитет и идеоло-
^ности принадлежит кафедрам об- гическая комиссия на своих за-
Вщественных наук. Поэтому пар- седаниях рассматривали вопросы 
"тинный комитет, рассматривая о ходе подготовки к ЮО-летию № И (3006) I Понедельник, 24 марта 1969 г. ,̂ 

51!Ш1ШИ1111ВаВН11Ви1Н1111111Н1111Ш1и1и1111Ш1Ш1111111Ш1Ш111ШН111ШШ1Шишиш«ЕВЕВВабгбВ̂  ^ реализации кафедрой со дня рождения в. Н. Ленина 
»«».а>.эи>1В1»н11т1ь политэкономии постановления ЦЕ как в области идеино-политиче-

КПСС «О мерах по даль- ской работы, так и в области 
нейшему развитию об- выполнения взятых социалисти-
шественных наук и но- ческих обязательств. В основу 
вьинепию их роли в нашей работы здесь должно быть 

-̂  коммунистическом стро- положено известное указание 
исновным содержанием райоты строительного факультета, кото- лось вопросу подготовки науч- ительстве», потребовал от комму- В. П. Ленина о том, что лучшим 

партинного комитета в отчетный рыи в феврале 1968 года и фев-- ных и научно-педагогических кад- нйстов кафедр повышения их от- способом празднования револю-
период явилось выполнение за- рале 1969 года провел методи- ров. В партийных организациях ветственности за ндейно-теорети- Ционных юбилеев является со-
дач вытекающих из решении ческие конференции преподавате- пнститута прошло обсуждение по- чеекий уровень .лекций и семи- средоточение внимания на нере-
Л\Ш съезда КНСС и постановле- лей. Па конференциях было вы- становления ЦК КПСС и Совета нарских занятий, систематнче- шенных вопросах. 
ния Центрального Комитета на- сказано много интересных пред- Министров СССР «Об улучшении ской работы по совершенствова- В заключение статьи хотелось 
шеи партии «О подготовке к 100- ложений по совершенствованию подготовки научных и научно- нию мастерства преподавателей бы отмстить дальнейший рост 
летию со дня рождения Влади- учебного процесса и улучшению педагогических кадров». 2 декаб- всемерного расширения научно- активности . коммунистов, повы-
мира Ильича Ленина». ^ подготовки инженерных кадров, ря 1968 года этот вопрос рас- исследовательской работы. шение их ответственности за по-

в целом охарактеризо- Следует отметить также опыт сматривался на заседании парт- в ИНСТИТУТСКОЙ РИГ-ТРМР ППЛИ- РУченное дело. Этому немало спо-
Если 

вать раооту партийного комитета гидротехнического факультета в кома. На основе обсуждении со-
В институтской системе поли

тического просвещения обучались собствовали меры, принимаемые 
и первичных партийных органи- работе кураторов студенческих ставлены конкретные планы ме- ' " ' " "' ' :"'"'•" ""•'""'""^'" партийным комитетом к совер-
зации, то можно заметить даль- рру^п по повышеншо успеваемо- роприятий, направленные на по- ^ отчетном году 1178 коммуни- шенствованию форм и методов ор-
неишии подъем уровня партийной .̂̂ ^̂  студентов: кураторы групп вышение эффективности подго- стов и 1153 беспартийных. Для ганизационно-партийной работы, 
?п»!™»г."л\.̂ '''!̂ 1'1"!!?,лг.»̂ ^̂  вызывают отстающих студентов товки научных кадров. руководства семинарами, школа- Улучшению координации в работе 
коммунистов, улучшение стиля и на заседание выпускающей ка- План подготовки кандидатов и ми и кружками выделены наибо-метолов оогашпашюниой и изей- * —-^'"•"- —-д -̂  .̂ хи.аи ииди,1чл1ии 1с;1ндидатов и ми и крулжамн выделены 
миодов и[)1 анимационной и идш федры. Положителен также опыт докторов наук за 1968 гоп пп- * 
но-воспитательнои работы, рост ;,з;псо-механического факульте- полняется /спе •''' квалифицированные и 

общественных организаций. 
О повышении ответственности 

опыт- коммунистов свидетельствует сни-
трудовой активности коллектива г̂ а, ца котором кураторы групп году зГи1итили7ао'кторские"дис"се7- " " ^ пропагандисты из числа ве- жение нарушений трудовой дис-
пнстнтута. проводят со студентами семина- тации 6 человек (К С Демирчян ДУЩ"х ученых, преподавателей циплины и общественного поряд-

Одним из главны^ направлении ры по спецнальностн. М. 3. Козловский, В. В. Остро- кафедр общественных наук аспи- "̂ ^ коммунистами, уменьшение чи-
деятельности партийного комите- Партийный комитет разработал умов, В. Г Хорошайлов С П рантов и инженеров ^-'̂  персональных дел, рассмат-
та и партийных организаций фа- положение о кураторе группы, Койков, С. Л. Корнилов)', пред- При кабинете паотпвосвешеиня Р"'* '̂̂ "̂ '̂'̂  •* партийных организа-

!̂.̂ .̂ ^А" .̂"...!̂ .̂?.̂ .̂ Р '̂::•^̂ _.̂ "̂!Г Д̂« определяются обязанности и ставлена к защите диссертация лля ппопаГ7/.т"п?Гп?̂ '̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^ «"̂ •̂ -
Этому способствовало и то, что непшее повышение роли партий- права куратора; этот документ В. С Дегтерева то'естГп^аГвп- ?:\̂  "Р^"^""™^ . . . . 

; : ; ' ; 1 ! ^ Т : ^ Г Л 1 „ 1 Г ! 1 Т 1 " , ' ! ? : будет способствовать работе ку- полнеР^Г100'Процентов В том сГлекцшг. В ' б Г Х ^^Г " ' ' ' " ' " " " ' «Р^^""^^'^"" вании учебно-методической и на- раторов. 
учной работы. 

За последние годы ректорат. 

же году вместо 49 кандидатских чаев'заня"тия''в"сис7еме'"7олитн- '̂'•''̂ ^ '̂ ^̂ ^̂ *- ^^^** ' ^ " ^ "Р"^ ' " 
Однако, несмотря на повышение диссертаций, поепусмптпоннму •.«л̂ -п.̂ л тт^«„„„,.,..."„ ^!,„..„!:." . - лены по рекомендации парткома 

активности н внимания партнй-
деканаты, партийная организация ных организаций к вопросам 
института провели ряд мероприя- учебной работы, имеются еще значительно нерев1>1по"л11е''н'' 
тий, слособствующих лучшей ор- значительные недостатки в этой п 1асо „̂  ' ' " " у^чсшьт иериид ни'сиильки ные соорания о ленинских нрин-
ганизации всей учебно-методиче- работе. Поэтому вопросы дальней- „.„ „ „ пяк-гл пТ ""̂ ^^^ улучшилась лекционная работа, ципах членства в партии будут 
ской работы. Введена системати- шего улучшения учебного про- ПОЛМПР ОР» \Г П ^ . . , , . ; . ? „^^'^"' ^̂ ''̂ ^ немалая^ заслуга принад- проведены и в остальных нер-

е диссертации, предусмотренных ческого просвещения проходят на ^ " •• Р̂ '̂ '>«'̂ "ДаЦ«и парткома 
»- планом, защищено 56 и представ- высоком идейном у^ партийные собрания о выполне-
ш лено к защите 15, то есть план тивно -̂ ^ "" ' ' ^Р**^"^ *̂  '̂̂  иии уставных положении комму

нистами. До 15 апреля партий
на отчетный период несколько ные собрания о ленинских прин-

организацн-ческая аттестация студентов пре- цесса, учебно-методической рабо- Р1тпг1ггрнп^".рт,п1'!:!л1? '̂̂ "^ ^^^^^- '"'^^"^ первичной организации об- вичных партийных 
подавателями. Ведется большая ты и повышения качества подго- дГсХпт^й 1 1 Г ! "^"^"" " * ^ Т * «Знание» и Дома ученых ях. 
работа по совершенствованию и товки инженеров и впредь долж- ^ч ИУ Г^Я1.ГМТР % "Р'̂ Д'̂ тавлени- в Лесном. При обществе «Зна- Тщательная подготовка к ним, 
увязке программ по специально- ны быть в центре внимания пар- радуют ^*^"'̂ ''" "^^ ние» работает студенческая лек- доклады, содержащие характе-
стям на основе ранее изданных тийной организации института. ууттт ттпл торская группа в составе 165 ристику работы каждого комму-
38 методических сборников. XXIII съезд партии придает "̂̂ '̂ ^ '̂̂ '̂ -̂'̂  '^"^^ в своем ре- человек. Прочитано около 2 ты- ниста, деловое обсуждение, това-
. Принимаются меры к оснаще- большое значение развитию со- ^"^""" подчеркнул, что в совре- сяч лекций и докладов по проб- рищеская критика, несомненно, 
нию учебного процесса техниче- ветской науки, которая все боль- "' '" '"' '^ условиях все большее -темам внутренней и международ- окажут положительное влияние 
скими средствами, увеличился ше и больше выступает как не- ^"^""^"^е приобретает формирова- ной Ж11зни и другим темам. на улучшение работы каждого 
объем издания учебников, курсов посредственная производительная »̂ ^коммунистических отноше- Улучшилась работа печати, в коммуниста, на повышение его 
лекций, учебно-методических по- сила общества. " " ' всестороннее воспитание но- частности газеты «Политехник», ответственности за дела партий-
собий. Во внедряемой системе чи- В 13 научно-исследовательских ^| человека. по вопросам коммунистического "ой организации, ибо каждый 
сленных показателей уровня ак- институтах ЛПИ, выполняющих '̂артпиныи ̂  комитет в течение воспитания. Значительную рабо- коммунист ответствен за дела 
тивности работы кафедр и фа- научные работы, принимают уча- '^'^^^ отчетного периода система- ту по воспитанию студенчества партии, а партия — за каждого 
культетов значительное место от- стиё более 750 преподавателей, ™'*,'г̂ '''̂  занимался вопросами проводят комитет БЛКСМ, совет коммуниста. 
водится показателям по учебному в том числе 90 профессоров, "̂ ''оино-политического воспитания ветеранов пнститута, студенче- и 
процессу. 1200 научных сотрудников, бо- "̂ ^ЬЧ^̂ тов, преподавателей, рабо- ский клуб. Проводятся циклы " ' ""О^^^В, 

О аспирантов и 2000 сту- " '^ " служащих института, во- лекций, конкурсные факультет-Вопросы учебно-методической лее 200 
работы и повышения качества дентов старших курсов. 
подготовки инженеров рассмат- В 1968 году в институте бы-
рнвались на заседаниях парткома ло выполнено научно-исследова-
и партбюро, на партийных соб- тельских хоздоговорных работ на 
раниях факультетов. сумму свыше 7500 тыс. рублей, 
. Партийный комитет 21 октяб- что примерно на 10 процентов 

ря 1968 года обсудил вопрос «О больше, чем в предыдущем году, 
роли коммунистов и партийных План Министерства высшего и 
групп кафедр энергомашиностро- среднего специального образова-
ительного факультета в улучше- ния РСФСР выполнен на ПО 
НИИ учебно-методической рабо- процентов. По госбюджетной те
ты». 23 декабря 1968 года на за- матикс в 1968 году велось 639 
седании парткома был заслушан работ, что на 10 процентов боль-
и обсужден доклад проректора по ше, чен в предыдущем году. Та-
учсбной работе В. П. Семенова ким образом, объем научно-ис-
«0 состоянии и мерах по даль- следовательских работ, выполняе-
нейшему улучшению учебно-ме- мых коллективом института, ра-
тодической работы в институте», стет из года в год. 
а 17 марта 1969 года обсужда- Партийный комитет и партии-
лись итоги зимней экзаменацион- ные организации факультетов и 
ной сессин. отделов оказывали свое влияние 

Аналогичные вопросы были на состояние и уровень научных 
предметом обсуждения и на за- исследований, отмечали недостат-
седаниях партбюро, на партии- ки в этой работе и принимали ме-
ных собраниях ряда факультетов, ры к их устранению. 

Заслуживает внимания и рас- Значительное внимание пар-
пространения опыт энергомашино- тинными организациями уделя-

сеиретарь парткома 

Студенты факультета радиоэлектроники на лекции по аналитической механике. 



ПОЛИТЕХНИК 

К ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ИНСТИТУТА 

В а ж н е й ш е е у с т а в н о е ВНЕУЧЕБНАЯ ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ РАБОТА 

т р е б о в а н и е 
ДУЧШКИ школой воспитания 

коммунистов, как нзвест-
'но, является нх постоянное уча-
• стие в партийной и обществен
ной работе. Поэтому партийное 
бюро электромеханического фа
культета и партийные группы 
уделяют этому большое внима
ние. В партбюро заведен учет 
выполнення коммунистами обще
ственных поручений; такой же 
учет ведут и партгрупорги в 
своих дневниках. 

Из 180 коммунистов факуль
тета 148 человек имеют постоян
ные партийные поручения, доб
росовестно и инициативно их вы
полняют. Так, коммунист 10. П. 
Горюнов, редактор стенгазеты 
«Электромеханик», с любовью оту 
носится к своей общественной 
работе, он подобрал актив и на
ладил регулярный выпуск газе
ты. 
- Молодой коммунист с двухлет
ним партийным стажем Э. М. 
Шмаков, заместитель декана фа
культета, явился инициатором и 
организатором работ по строи
тельству горо.дка для студептов, 
выезжающих на сельхозработы в 
подшефный совхоз «Красны!! Ок
тябрь». 

Отлично справился с ответст
венным партийным поручением 
член партии с 1931 года А. Я. 
Шаптала. Он возглавил факуль
тетскую комиссию по празднова
нию 50-лстия ВЛКСМ. 

• Выросли на общественной ра
боте до руководителей организа
ций студенты К0ММУ1ШСТЫ Барий 
Гпльманшин, Евгений Артемов и 
многие другие. 

«Политехник» уже рассказы
вал о Б. С. Гильманшине. Ныне, 
после успешной защиты диплом
ного проекта Барий Гильманшин 
оставлен ва работе в ЛПИ, и 
коммунисты избрали его в со
став партийного бюро. 

. Евгений Артемов поступил в 
институт в 1964 году. Член кур
сового бюро ВЛКСМ, затем зам
полит и секретарь факультетско
го бюро комсомола — таков его 
путь как общественника. Отрад-
-но отметить, что наряду с боль
шой общественной работой Женя 
Артемов успешно учится. 

Партийное бюро в течение го
да несколько раз обсуждало от
четы партгрупоргов кафедр и 
курсов о воспитании коммунистов 
на партийных поручениях и об 
их авангард::ой роли. В ноябре 
1968 года вопрос о личной от
ветственности коммунистов за 
выполнение уставных требований 
был предметом обсуждения на 
партийном собрании факультета. 

В настоящее время, к сожале
нию, в некоторых партгруппах 
воспитательная роль обществен
ных поручений используется не 
полностью. Нередко случается 
так, что партгруппы слабо конт
ролируют выполнение поручений, 
мало заботятся об их эффектив
ности. Между тем ясно, что пар
тийная организация должна си
стематически контролировать ра
боту коммунистов, учить их, ука
зывать им на ошибки л недо
статки, требовать устранения не
дочетов. 

Партийное бюро рекомендовало 
партгруппам систематически об
суждать на своих собраниях от
четы коммунистов о выполнении 
ими уставных требований, а так
же возлолссниых па пих обще
ственных поручений. В последнее 
время такие отчеты были прове
дены в партгруппе кафедры ин-
форманиопно-измерительной тех
ники (партгрупорг т. С. А. Снек-

тор). 
На паш взгляд, самоотчеты 

особенно полезны для молодых 
коммунистов и кандидатов в чле
ны КПСС. Мало дать им партий
ное поручение — нужно посто
янно следить за нх деятель
ностью, оказывать им необходи
мую помощь. Следует больше 
привлекать молодых коммунистов 
к участию в подготовке собраний, 
бюро, агитационной работе, ко
нечно, в содружестве с опытны
ми товарищами, помогать моло
дым глубже вникать в существо 
требований Устава КПСС. 

Мы считаем также, что воспи
танием молодого коммуниста 
должны больше заниматься и ре
комендовавшие его для вступле
ния в партию. Об этих недостат
ках говорилось па факультетском 
партийном собрании. 

Велика роль ученого в воспи
тательном процессе, особенно 
ученого-коммуниста. Он всегда и 
во всем должен быть образцом 
для беспартийных, для молодежи. 
Не только его личные заслуги, 
1Ш и его отношение к обще
ственно-политическим мероприя
тиям — демонстрациям, митингам, 
и т. д. — имеет важное воспи
тательное значение. Мы пока пе 
можем сказать, что паши комму
нисты-ученые в полной мере это 
понимают. 

Кое-кто даже высказывал 
мысль о мнимой несовместимости 
научной работы и общественной. 
Это, безусловно, неправильное 
представление. Вопреки этому 
представлению, в своей повсед
невной деятельности партийное 
бюро будет стремиться вовлекать 
весь профессорско-преподаватель
ский состав и коммунистов осо
бенно в общественную и партий
ную работу. 

В. СЛАБИКОВ, сенретарь 

партбюро ЭлМФ, Л. БАБКО, 

зам. секретаря по оргработе 

П АРТГРУППА кафедры ком-
прессорост роения насчитыва

ет в своем составе 2! человека. 
Большинство се членов было тес
но свя:1апи с учебным процессом 
(7 преподава гелей, П сту.чентов). 
Поэтому естественно, что вне-
учебная воспитательная работа 
со студентами являлась одним нз 
ведущих направлений в ее дея
тельности. 

Эта работа велась по особому 
плану и имела различные формы: 
посещение общежитий, выступле
ние там с докладами, куратор
ская работа (16 преподавателей 
и аспирантов первого н второго 
годов обучения курируют отдель
ные группы и курсы); помощь 
студенческому научному обще
ству {по работе СМО кафедра 
заняла второе место в институ
те) и комсомольской организации, 
участие в рейдах студенческих 
добровольных народных дружин, 
организация различных стошов, 
отражагощи.ч творческую деятель
ность кафедры, вызов иа заседа
ния кафедры неуспевающих сту
дептов, а также хорошо успева
ющих, которые отчитывались о 
сделанных ими докладах по ли

нии СНО вне института, участие 
Е институтской печати, прием 
студеигов по личным вопросам 
и т, д. 

Причем особое внимание уделя
лось студентам первого курса; в 
частности, их знакомили со спе-
циальносгью и методикой само
стоятельной работы, организовы
вали с ними воспитательную ра
боту во время сельскохозяйствен
ных работ. 

В настоящей статье рассмо
трим только два вопроса: связь 
с комсомолом и работу в обще
житии. 

Чтобы опираться на комсомоль
ский актив, партгруппа старалась 
держать тесный контакт с комсо
мольским бюро специальности 
(IV—VI курсы). Она помогала 
бюро ВЛКСМ в подготовке ком-
сомольск[1х собраний, в составле
нии планов работы, рекомендова
ла для работы в бюро студентов-
коммунистов. Члены партгруп
пы — преподаватели участвовали 
в заседаниях б]оро ВЛКСМ, при
сутствовали на комсомольских 
собраниях факультета н специ
альности. Вопросы комсомольской 
работы рассматривались на сов-

— В чем секрет ваших успехов в учебе? — таной во
прос был задан Елене Тарасовой, студентке 11 курса ФМФ. 

— Я просто привыкла н пятеркам, — поспедовап от
вет. — Школу окончила с зопотой медальга. На нашем фа
культете хорошо могут учиться не только ребята, но и 
девушни — в зтом я сама убедилась. 

На снимке: Елена Тарасова. 

Народный контроль в институте 
За отчетный период группы на

родного контроля института, фа
культетов и отделов проверяли 
выполнение постановлений выше
стоящих органов и приказов рек
тора, соблюдение хозяйственной и 
финансовой дисциплины. 

В группе народного контроля 
института 38 человек, в том чис
ле 18 коммунистов. В 11 груп
пах и постах на факультетах, в 
отделах работает 78 человек, в 
том числе 32 коммуниста и 10 
членов ВЛЕСМ. 

Народный контроль занима.тея 
Б истекший период ря.дом вопро
сов, в частности проверкой обе
спечения учебных лабораторных 
работ пособиями, выполнения в 
ЛПИ постановления ЦК КПСС «Об 
улучшении работы по рассмотре
нию писем и организации приема 
тоудящихся» и соответствующего 
Указа Президиума Верховного 
Совета, эффективности творческих 
отпусков и одногодичной аспи
рантуры для подготовки диссерта
ций преподав-<1ТРЛями ЛПП, за
щиты диссертаций лицами, окан
чивающими аспирантуру при 
ЛПП, хода капитального строи
тельства и капитального ремонта, 
хода реконструкции котельной, а 
также проверкой состояния и 
хозяйственного обеспечения сту
денческих общежитий и др. 

Большая работа проведена пО 
проверке фактов нарушения госу

дарственной и финансовой дис
циплины в связи с поступающими 
заявлениями, по обследованию ра
боты кафедр экономики Ленин
градского института водного 
транспорта по заданию Городско
го комитета народного контроля. 

В_мае — июне 1968 года про
делана большая работа по кон
тролю за обеспечением оборудова
ния студенческих общежитий. 
Студенческие общежития ЛПИ яв
ляются одними из лучших по 
МВиССО РСФСР, однако в их 
оборудовании и в обслуживании 
студентов имеются недостатки. 

На студента приходится в сред
нем 4,5 кв. м жилой площади 
при норме 6 кв. м. В большин
стве корпусов отсутствуют или не 
работают душевые, недостаточны 
площади камер хранения, недо
стает много стульев и репродук
торов. Имеются случаи нерегуляр
ной смены белья, особенно в ве
сенний период. Штаты студгород
ка не соответствуют реальному 
объему работ, как, например, при 
48 охранниках по !!Орме по шта
ту имеется 8. дворников — 25 
вместо 40. Буфеты в корпусах 
плохо обеспечены молочными про
дуктами. 

Итоги проверки были заслуша
ны 24 июня 196Я года на засе
дании парткома ЛПН, доложены 
на совещаниях в городском и со
юзном комитетах народного кон

троля. По рассматриваемому во
просу парткомом принято развер
нутое решение. 

Летом и осенью 1968 года 
была произведена выборочная 
проверка выполнения решения 
парткома и вышестоящих органов 
по состоянию общежитий. За лет
ний период в общежитиях прове
дены значительные работы по ре
монту. Следует отметить большую 
активность студентов. 

Студентами выполнен теку
щий ремонт многих комнат я 
мест общего пользования. Так, 
например, гидротехники отремон-
тирова.ти 49 комнат. 4 холла. 2 
спортивные комнаты; энергома
шевцы — 35 комнат, коридор 
четвертого этажа, 1 холл, крас
ный уголок, телевизионную, ме
ханики — 26 комнат, телевизи
онную комнату, красный уголок 
и 2 учебные комнаты. 

Общежития за летне-осенний 
период получили большое количе
ство оборудования (1300 стуль
ев. 450 тумбочек и т. д.). одна
ко проблема мебели остается ост
рой. До си.х пор не введен в экс
плуатацию санпропускник, почти 
не изменилось положение с душе
выми. Партком на своем заседа
нии в декабре 1968 года подвел 
итоги проверки и рекомендовал 
ректорату ускорить устранение 
имеютихся недостатков. 

(Окончание на 3-й стр.) 

местных заседаниях партгруппы 
кафедры и бюро ВЛКСМ спе
циальности. 

Так, 28 июня 1968 года был 
заслушан доклад заместителя" 
секретаря бюро ВЛКСЛ\ И. Па
холкова «О работе комсомольско
го бюро спениальностм по улуч
шению успеваемости студентов»-
В конце ноября 1У68 года секре
тарь бюро ВЛКСМ А. Никифо
ров сделал сообщеЕ;11е «О плане 
работы комсомольского бюро спе
циальности». 

В своей работе с комсомольца
ми мы стараемся повысить их ак
тивность в решении важных во
просов студенческой жизни. Так, 
например, бюро специальности 
дает кафедре свои рекомендации 
в отношении очередности дипло
мантов при распределении на ме
ста работы. Расг[ределеиие про
изводится в основном по средне
му учебному баллу, но в опреде
ленных пределах мы стараемся 
поощрить акт)1вную научную и 
общественную работу студента в 
период обуче!1ия, определяем так
же кандидатуры на заграничную 
практику, ходатайствуем о зачис
лении на стипендию при нали
чии удовлетворительных оценок 
н т. п. 

К недостаткам нашей работы 
в этом вопросе, пожалуй, надо 
отнести слабую связь партгруппы 
с комсомольским активом млад
ших курсов Практически вся ра
бота со студентами младших кур
сов ведется по линии кураторов. 

Работа в общежитии ведется 
в осЕювном в процессе их посе
щения, там ставятся тематиче
ские доклады и организуются 
стенды кафедры; Поскольку у 
нас ежемесячно только по хоз
договорной тематике работает в 
лабораторнн не ме]1ее 30—40 сту
дентов, то практически почти 
весь инженерный состав кафедры 
в той или иной степени связан 
со сгудентами. Это позволяет 
планировать посещение студенче--
ского общежития не только пре
подавателями и аспирантами, ]1р 
и инженерным составом. 

Для координации воспитатель
ной работы в общежитии выде
лен преподаватель, в обязанно
сти которого входят, в частности, 
связь со студсоветом и система
тическое выявление «неблагопо
лучных» комнат и жильцов. Пла
нируем мы в среднем 3—4 посе
щения в месяц по два человека^ 
не считая празд}1ичных дней. 

Посещение общежития носит 
целенаправленный характер — 
сотрудник идет к студентам ку
рируемой им группы или курса. 
Конечно, это не означает, что он 
не должен реагировать па нару
шение норм общественного по
рядка в общежитии, по не это 
составляет «предмет» его посе
щения. 

Доклады в общежития де
лаются только по тем вопросам, 
которые 1штересугот студентов, 
поэтому тематика предварительно 
согласуется с комсо.мольск]1м ак
тивом. Это позволяет без особых 
«организационных мер» обеспе
чить явку 30—40 студентов. В 
течение года в общежитии вы
ступали комму1шсты заведующий 
кафедрой Профессор К. П. Се
лезнев и доцент В. А. Дмитриев
ский с докладами. 

До этого в общежитии был до
клад о результатах заграничной 
практики студентов в ГДР и Че

хословакии — выступал комму
нист доцент Б. С. Фотин. Об ис
тории института, факультета н 
кафедры сделал доклад комму
нист доцент Г. В Карпов, 

Чтобы обеспечить большую и 
многогранную внеучебную рабо
ту со студентами, мы стараемся 
широко привлекать весь состав 
кафедры. Это помогает, в част
ности, репшть другую задачу 
парггруппы — повышать уровень 
общественной деятельности ее со-
трудинксв, в частности молодых 
специалнстов: аспирантов, науч
ных сотрудников и инженеров. 

С. АНИСИ.'ИОВ, парторг ка
федры компрессоростроения 



ПОЛИТЕХНИК 

К ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ИНСТИТУТА 

Народный контроль 
в и н с т и т у т е 

В октябре—ноябре 1968 го
да группа народного контроля 
произвела проверку реализации 
Постановления ЦК КПСС, Указа 
Президиума Вер.човного Совета 
СССР по работе с заявлениями и 
жалобами трудящихся и соответ
ствующего постановления парт
кома. Партком ЛПИ 4 ноября 
1968 года заслушал по этому во
просу доклады секретарей парт
бюро рабочих и служащих — 
П. А. Новикова и управления ин
ститута — П. Л. Антонова. 

В результате работы групп на
родного контроля ЛПИ устранен 
ряд недостатков, улучшилось 
положение с приемом трудящихся 
с разбором их заявлений, разра
ботан ряд рекомендаций, по ко
торым ректоратом и общественны
ми организациями приняты соот
ветствующие меры. 

Однако в работе групп народ
ного контроля имеются и некото
рые недостатки. Группы и посты 
не охватывают некоторых круп
ных подразделений ЛПИ, напри
мер управление института, биб
лиотеки. Группа не всегда доби
вается полной ликвидации вскры-
ты.ч недостатков {например;- про
течки крыш, случаи некачествен
ного ремонта и т. д.). Недоста
точна гласность в работе группы, 
мало публикуется материалов в 
газете «Политехник». 

Группам народного контроля 
предстоит большая работа — до
биться полного устранения всех 
вскрытых недостатков, реализа
ции предложений, опираясь на 
утвержленнче 19 декабря 1968 
года ПК КПСС и Советом Мини
стров СССР новое Положение об 
органах народного контроля в 
СССР. 

В истекшем году активно рабо
тали в группах народного кон
троля коммунисты К. П. Баташов, 
Г. Ы. Петрашин, В. А, Дмитри
евский. П. И. Головачевский. С. П. 
Ерыкалов, В. С. Окуневич, 0. I . 
Иваненко, беспартийные С. П. 
Зегжда. Н. Н. Плпловитов. М. Л. 
Шипков, Е. М. Исайченкова, В. И, 
Михайлова и др. 

К. СЕЛЕЗНЕВ, 
председатель группы народно

го контроля ЛПИ 

Целеустремленный 
Н а ш и 

ДД ЕХЛНИК приборного участ
ка экспериментальных ма

стерских Георгий Дымовский — 
молодой коммунист. И не только 
но возрасту, но и по стажу. От 
роду ему двадцать четыре, а в 
Коммунистической партии он чуть 
больше года. И тем не менее, ког
да мы советова.тись в парткоме, 
то решили рассказать все-таки о 
нем. 

Что же привлекло нас в Ды-
мовском, что может быть в нем 
показательным для других? И при
шли к такому выводу, что это 
три его основных качества: без
отказность, активность и целе
устремленность. 

В самом деле, Георгий Павло
вич Дымовский пришел работать 
к нам в институт в сентябре 
1967 года, и вот уже пишем о 
нем в нашей газете как о партий
ном активисте. Другой отработает 
в ипституте и двадцать лет, а 
поставить его в пример другим 
не можешь, потому что сторонит-

. ся он бесплатных общественных 
дел и живет лишь мыслями о 
хлебе насущном. Этого не ска
жешь о Георгии Дымовском: ед
ва стал он на партийный учет 
после демобилизации из Совет
ской Армии, как сразу обратил 
на себя внимание коммунистов 
управления. 

Молодому кандидату в партию 
поручили редактировать стенную 
газету мастерских «Механик», и 
он не отказался, не попросил от
срочки, чтобы лучше узнать лю
дей, «войти в курс дела», не со
слался на то, что он студент-
заочник второго курса нашего ин
ститута, слушатель третьего 
курса Университета марксизма-
ленинизма и еще слушатель шко
лы ораторского искусства. Нет 
он ие отказался, — напротив, он 
согласился, совмещать основную 
работу с учебой в трех учебных 
заведениях. 

Газета стала выходить регу
лярно, в 1968 году вышло шесть 
номеров «Механика». В них под
нимались вопросы трудовой дис
циплины, социалистического со
ревнования, рабочей жизни. Все 
это. конечно, хорошо, но все это 
требует времени. Где же берет его 
Георгий Дымовский? Тем более, 
что и в учебе-то у него успехи 
отличные. 

— Я давно интересовался во
просами научной организации тру
да, — поясняет он, — читал 
кое-какую литературу, интересо
вался, как лучше организовать 
свой труд, решил проверить на 
себе — и вот: времени вроде 
хватает. Правда, я не провожу 
вечеров сплошь у телевизора, но 
познавательные передачи иногда 
посмотреть не отказываюсь. А во
обще-то, конечно, время прихо
дится беречь, расходовать его с 
пользой. 

Коммунисты лаборатории, видя 
его старание, целеустремленность, 
живой ум и настойчивость в до-

партактивисты 
стижении поставленной цели, из
брали в феврале с. г. молодого 
коммуниста Дымовского своим 
парторгом. Пх не смутило то об
стоятельство, что только в про
шлом году он был принят в чле
ны партии. Немного позднее, на 
отчетном собрании, Дымовский 
был избран в состав партбюро. 

Прямо скажем: рост голово
кружительный. И кое-кто может 
даже позавидовать. Но, очевидно, 
полтора года работы Дымовского 
в институте снискали ему проч
ный авторитет, поэтому ему верят 
и выдвигают. 

Здесь следует заметить, что 
впервые распололсение к Георгию 
коммунисты управления ощутилн 
тогда, когда ознакомились с его 
рекомендациями в партию. Дава
ли ему их коммунисты-погранич
ники — начальник и парторг ча
сти, командир экипажа. Тепло 
отзывались они о выпускнике 
техникума авиационного приборо
строения Георгии Дымовском. на
гражденном за службу значками 
«Отличный пограничник», «От
личник боевой и политической 
подготовки», и, надо сказать, не 
ошиблись они, рекомендуя това
рища в партию. 

Как и каждому молодому чело
веку, Дымовскому свойственны 
увлечения. Занятия спортом помо
гают ему легче переносить «пере
грузки», любовь к чтению, теат
ру, музыке расширяет кругозор, 
делает его духовно богаче. Но 
всего важнее, что не забывает • 
Георгий о главном — о своем 
долге и обязанностях перед пар
тией. И. ЛЕБЕДЕВ 

О пленуме комитета ВЛКСМ 
13 марта 1969 года проходил 

очередной пленум комитета 
ВЛКСМ. 

Пленум заслушал доклад се
кретаря комитета ВЛКСМ по 
идеологической работе Ю. Вилу
наса «Пдейно-воспитательная ра
бота в комсомольской организа
ции ЛПП имени М. И. Калинина 
навстречу 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина». 

В прениях по докладу высту
пили секретарь бюро ВЛКСМ 

В общежитиях ЛПИ 

к о м с о м о л ь ц 
— Наше общежитие, — гово

рят студенты, — наш дом, на
ша семья. 

Сделать все общежития пнсти
тута образцовыми, как, напри
мер, 3-й и 4-а корпуса механико-
машиностроительного факульте
та, — задача номер один ком
сомольских организаций факуль
тетов, а следовательно, и всей 
институтской комсомолии. 

Решение этой задачи следовало 
бы начать с планомерной орга
низации капита-тьного и космети
ческого ремонта обп1ежитий. 
Студсоветам и комсомольским ор
ганизациям факультетов нужно 
заранее разработать подробный 
плап капитального или космети
ческого ремонта на нынешний 
год, составить заявку на необ
ходимые материалы и инстру
мент и представить все это в от
дел РСУ института. 

Необходимо организовать стро
ительные отряды из студентов, 
имеющих квалификацию строите
ля, создать на летний период 

комсомольский штаб по ремонту 
общежития. 

В 1968 году строительные от
ряды ИЭФ, ММФ, ГТФ, ФМФ до
бились больших успехов. Строи
тельный отряд ИЭФ, например, 
произвел выборочный косметиче
ский ремонт 5-а корпуса. В 27 
жилых комнатах, в красном 
уголке сделали косметический 
ремонт студенты ГТФ. 

Учитывая опыт прошлых лет, 
комитету ВЛКСМ ЛПН в новом 
1969 году следовало бы органи
зовать строительные отряды в 
каждом общежитии, а также со
здать на летний период комис
сию по проведению капитального 
и текущего ремонта в общежи
тиях. 

Хозяйственные отделы инсти
тута поддержат начинания ком
сомольцев и примут активное 
участие в их патриотическом 
деле. 

В. АПТЕКАРЕВ, 
начальник ОНСа ЛПИ 

НЭФ Е. Матвейчук, секретарь бю
ро ФМетФ А. Куба, зам. секретаря 
комитета ВЛКСМ Г>. Матвеев, се
кретарь бюро ФМФ А. Конюхов, 
доцент кафедры истории КПСС, 
председатель оргкомитета по про
ведению конкурса студенческих 
работ Б. Н. Телетицкий, началь
ник штаба по проведению ленин
ского субботника 12 апреля 
И. Шерман, зав. массовым отде
лом клуба ЛПН К. Карпинский, 
зам. секретаря парткома по иде
ологии И. Д. Мордасов, член ко
митета ВЛКСМ 3. Рамендик. 

Пленум комитета ВЛКСМ еди
ногласно принял постановление 
по обсуждавшемуся вопросу. 

В заключение с докладом о 
международном положении на 
пленуме выступил Л. 0. Брод
ский. 
Постановление пленума номитета 
ВЛКСМ по вопросу «Идейно-вос
питательная работа в комсомоль
ской организации ЛПИ имени 
М. И. Калинина навстречу ЮО-

летию со дня рождения 
В. И, Ленина» 

Руководствуясь решениями VI 
Пленума ЦК .̂  ВЛКСМ {декабрь 
1968 года), комсомольская орга
низация Политехнического ин
ститута осуществляет подготовку 
к 100-летию со дня рождения 
В. П. Ленина. Готовясь достойно 
встретить вместе со всем совет
ским народом эту знаменательную 
дату, комитет комсомола считает 
необходимым уделить особое вни
мание идейно-воспитательной ра
боте среди студентов-по.читехни-
ков. 

Диплом об окончании нашего 
института доллсен свидетельство
вать не только о глубоких знани
ях, но и об идейной убежденно
сти, общоствеппой активности па
ших комсомольцев. Для решения 
этой задачп необходимо оживить 
деятельность нашей организации. 

повысить уровень общественной 
активности, успеваемость и дис
циплину, привлечь к участию в 
общественной жизни каждого ком
сомольца. 

Проведение Ленинского зачета, 
участие в третьем ^ трудовом 
семестре, посвященном памятно
му юбилею, во Всесоюзном суб
ботнике и в других мероприятиях, 
которые намечены в нашей ком
сомольской орга низации, должно 
стать школой иде11но-политическо-
го воспитания калсдого комсо
мольца-политехника. Достойная 
встреча 100-летия В. И. Ленина 
должна стать главной целью в 
работе комсомольских организа
ций всех факультетов и комсо
мольских групп. 

Отмечая первостепенную важ
ность иленно-воспитательной ра
боты, направленной на достойную 
встречу славного юбилея, комитет 
комсомола постановляет: 

1. Провести Ленинский зачет в 
комсомольской организаний ин
ститута с целью привлечения 
каждого комсомо.тьца к творче
скому изучению теоретического 
наследия В. И. Ленина и прак
тическому-- участию в учебной, об
щественной и научно-исследова
тельской работе. 

Утвердить положение о Л е т н -
ском зачете и поручить его про
ведение факультетским комсо
мольским бюро под руководством 
идеологического отдела комитета 
ВЛКСМ. 

2. Для действенного контроля 
за конкретным участием каждого 
комсомольца в общественной жиз
ни института и сдачей Ленинско
го зачета ввести «Комсомольскую 
зачетную книжку» как вкладыш 
в зачетную книжку студента и 
поручить бюро комитета разрабо
тать и утвердить положение о 
ней. 

3. Обязать факультетские бю

ро и учебный отдел комитета 
комсомола усилить контроль за 
изучением теоретического насле
дия В. И. Ленина, за успевае-* 
мостью по общественным наукам,-
Привлечь комсомольцев к самому 
активному участию в конкурсе по 
проблемам общественных наук, 
который приурочен к 100-летню 
со дня рождения Ленина. 

4. Больше уделять внимания 
идейно-массовому, военно-патрио
тическому и интернациональному 
воспитанию комсомольцев-поли
техников. Воспитывать студентов 
в духе революционных и боевых 
традиций, в духе пролетарского 
интернационализма, на примере 
жизни и деятельности В. И. Ле
нина. 

5. Каждому комсомольцу ин
ститута принять участие во все
союзном субботнике 12 апреля, 
посвященном 50-летию первого 
субботника на Московско-Казан
ской железной дороге. Агитацион
но-разъяснительную работу по 
подготовке субботника возложить 
на факультетские бюро. Для ру
ководства создать при комитете 
комсомола штаб субботника. 

6. Считать почетной обязанно-* 
стью каждого комсомольца уча
стие в третьем, трудовом семе
стре, который посвящен в этом 
году 100-летию со дня рождения 
Ленина. Шире развернуть на фа
культетах агитационно-разъясни
тельную работу но формированию 
студенческих строительных отря
дов. Обязать факультетские бюро 
строго проконтролировать участие 
каждого комсомольца I и П кур
сов в трудовом семестре. 

7. В ходе подготовки к достой
ной встрече 100-летия со дня 
рождения Ленина совершенство
вать формы и методы комсомоль
ской работы, вносить ленинский 
стиль в комсомольскую работу-
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А воз и ныне там. • • 

Слова «Фото К. Дейнеко, студента ЭлМФ» не раз вы чи
тали в газете «Политехник». Константин Дейнеко на про
тяжении всех лет учебы был нашим активным фотокоррес
пондентом. Любовь к фотографии, оперативность, аккурат
ность — эти качества всегда отличали нашего корреспон
дента. Недавно он окончил институт. Хочется верить, что 
еще много оригинальных снимков он подарит другой газете, 
журналу, читателю. 

В ГОСТЯХ у КРАКОВСКИХ СТУДЕНТОВ 
К ОГДА в факультетском бюро 

ВЛКСМ мне сообш,илн о 
возможности моей поездки в 
Польскую Народную Республику, 
это важное известие обрадовало 
и взволновало меня. Вся паша 
делегаиня готовилась оправдать 
честь, оказанную нам институ
том. Мы с нетерпением ждали 
всгречн с краковскими студента
ми, покупали значки, сувениры, 
открытки. 

Сразу же по приезде мы по
чувствовали польское гостеприим
ство. Уже в Варшаве нас встре
тил Мечислав Михальчик и по
мог добраться да Кракова, а в 
Кракове, несмотря на очень ран
ний час—4 часа утра, нас встре
тила делегация студентов и по
могла нам перевезти вещи в ту
ристский отель. 

Все время пребывания в Поль
ше мы чувствовали теплое отно
шение польских друзей. Друже
ские и культурные связи между 
Краковской горнометаллургиче-
скон академнеГ! и нашим Ленин
градским полнте.хническим инсти
тутом, возникшие в прошлом го
ду во время нашего ответного 
визита, разрослись и окрепли. 

Мы встречались со студентами 
академии, университета и дру
гих вузов. Многих из них объеди
няет ансамбль художественной 
самодеятельности при горноме
таллургической, академии. Сто 
семьдесят его участников играют 
в оркестре, поют в хоре либо 
танцуют в балете. Мы провели с 
Ними а другими студентами не
сколько вечеров, пели польские 
и советские песни, дарили знач
ки, расспрашивали их и расска
зывали сами о нашей жизни. Го
ворить нам было очень легко: по
чти все поляки знают ^)усскнй. 
Большинство наших друзей трез
во оценивали международную об
становку, с интересом прислуши
вались к нашим словам, задава
ли вопросы. 

День ото дня у нас появлялось 
все больше новых зиако.мых — 
студентов и рабочих. Все более 
насьш;енным и интересным ста
новилось наше пребывание в 
Кракове. Об этих встречах в ин
ститутах, кафе и на ул1щах у 
нас останутся самые приятные 
воспоминания, 

В древнем Кракове мы смот
рели, фотографировали, расспра
шивали Нельзя рассказывать о 
польских ребятах и не упомя-

,нуть о старинном городе, где оии 
учатся, В городе миого средневе
ковых улочек, зданий, костелов. 

Костел св. Марии, построенный в 
XIV веке, является настоящим 
шедевром готической архитекту
ры. 

. На прощание мы оставили свои 
адреса. А увозили память о 
дружественных улыбках н сер
дечных рукопожатиях, которых 
долго !1е забудем. 

Р. ИБРАГИМОВ, 
студент ЭлМФ 

р ЩЕ в январе газета «Полн-
техник» опубликовала ста

тью А. Нестеренко «С чего начи
нается культура??). В ней автор 
достаточно убедительно показал, 
что в нашем институте имеют 
место нарушения внутреннего 
распорядка студентами. А. Не
стеренко указал и на главные 
причины. Хотелось бы вкратце 
их напомнить. 

Первая причина: неудовлетво
рительная работа гардеробов, из-
за чего многие студенты их игно
рируют ради экономии времени. 
Вторая причина: многие препода
ватели мирятся с тем, что сту
денты устраивают в аудиториях 
свалки из пальто. Третья: обще
ственные организации мало уде
ляют внимания этому вопросу. 
Четвертая и, на мой взгляд, са
мая главная, — низкая культура 
самих студентов. 

Думалось, что после выступле
ния газеты общественные органи
зации и в первую очередь сами 
студенты сделают соответствую
щие выводы и положение изме
нится в лучшую сторону. Но 
увы... прошло уже два месяца со 
времени опубликования статьи, а 
никаких ощутимых сдвигов не 
замечено. Конечно, наивно было 
бы предположить, что культура 
студентов сразу поднимется на 
более высокую ступень. Однако 
можно ' и должно было ожидать, 
что те, кто раньше почему-либо 
не замечал нарушений внутрен
него распорядка в нашем инсти
туте, все-таки обратят на это 
внимание и уж по крайней мере 
за собой станут следить постро
же. 

Но не было сдвигов ни со сто
роны самих студентов, ни со 
стороны преподавателей, ректо
рата, комсомольской и других 
общественных организаций. Так 
и не открылся работавший в 
прежние годы, четвертый гарде

роб в подвале главного здания; 
по-прежнему горы пальто возвы
шаются на задних рядах лекци
онных аудиторий, как и раньше, 
некоторые студенты курят в не
установленных местах и пр. и пр. 

Считаю, что разговор о куль
туре должен вестись в широком 
смысле слова, а не ограничивать
ся узкими рамками. К примеру, 
автор статьи «С чего начинает
ся культура?» пишет, что куль
тура начинается с порога. Это 
можно понять так: человек мо
жет быть и некультурным, вне 
пределов института, а переступив 
порог, должен тут же становиться 
пай-мальчиком. Но такого челове
ка нельзя назвать культурным. 

А. Нестеренко рассказал о 
проявлении бескультурья только 
в здании института. 

«Нерлы» низкой культуры 
подчас проявляются в общежи
тии, на улице. За годы учебы в 
институте мне пришлось наблю
дать много, мягко выражаясь, от
клонений от нормы: попойки, по
сле которых пустые бутылки вы
летают на тротуар ^ - прямо под 
ноги прохожим; обливание водой 
людей, идущих мимо корпусов; 
азартная картежная игра; безоб
разное, антисанитарное состояние 
комнат. 

А разве прибавляют чести сту
дентам-политехникам такие по
ступки: некоторые студенты при
нимают пищу в столовой и буфе
тах не только в верхней одежде, 
но и в головных уборах; подав
ляющее большинство студентов 
не вытирает ноги при входе в 
общеяштие, проявляя неуважение 
к труду уборщицы; многие юно
ши сквернословят, иногда даже 
в присутствии девушек? Подоб
ных примеров можно привести 

много. 
К сожалению, несмотря на 

принимаемые студсоветом меры, 
все это пока еще имеет место. 

Так что же все-таки предпри
нять для более успешной борьбы 
со всякими проявлениями пещер
ных нравов? 

Прежде всего надо усилить ак
тивность и действенность работы 
культурно-бытовых секторов всех 
общественных организаций ин
ститута, разработать ряд мер по 
борьбе с различными проявления
ми низкой культуры, по повыше
нию общей культуры студентов. 

Внося свой вклад в копилку 
предложений, хочу сказать сле
дующее. Хоть я лично недостатка 
в лекциях не ощущаю (учебные 
планы достаточно уплотнены), но 
считаю полезным и даже необхо
димым хотя бы. факультативно 
ввести курс лекций нравственно-
этического характера, пригласив 
для этой цели специалистов. Ду
маю, меня поддержат многие, хо
тя некоторые могут ухмыльнуть
ся: «Ну и читай, на з.доровье, 
соответствующую литературу — 
кто тебе мешает! Ходи больше в 
театр, кино, читай газеты, худо
жественную литературу и т. д . — 
словом, самовоспитывайся». 

Правильно, для гармоническо
го развития именно так поступа
ет и должен поступать всякий 
уважающий себя человек. Но да
леко не каждый студент может 
уделить этому достаточно време
ни. Да и в любом случае польза 
от специального систематического 
курса, имеющего целью научить 
человека быть человеком, ог
ромна. 

А вы как считаете? 
В. БАКУН. 

студент гр. 422/1-а 

С п о р т 

МЕДАЛИ НИНЫ БУДАХИНОЙ 
На международных соревнованиях семи стран по лыжам, про

ходивших на днях в Кавголове, наша спортсменка Нина Будахина 
вновь одержала великолепную победу. 

В первый день, выступая на дистанции 5 км, гонщица заня.та 
второе место, пропустив вперед чемпионку Европы Ольгу Рокко 
(Карелия). Нине вручена серебряная медаль. 

Второй день был более ответстэ1йяным. Предстояла эстафета 
3 X 5 . Нине достался первый сложный этап. Заслуженный тренер 
мастер спорта СССР Анпкпн поставил перед Ниной задачу: дер
жаться как можно дольше за немецкой гонщицей под Л^ 11 и 
лишь к финишу уйти вперед. С отрезка 2,5 км рация 
сообщает: первой идет сильная немецкая участница состязаний, за 
ней — наша Нина, третьей — молодая эстонская гонщица Рахеле. 

У всех болельщиков было велико волнение: сумеет ли Нина 
удерлсаться? И вот на финише показывается Л1 15. Девушка вели
колепно преодолела этапную дистанцию. Золотая медаль — круп
ная победа нашей спортсменки. Через 16 секунд финишировала 
эстонка. А немецкая гонщица не выдержала борьбы и пришла на 
финиш лишь через 44 секунды. 

Хочется поздравить Нину, первокурсницу ЭнМФ, с замечатель
ным завершением нынешнего сезона, а также с включением ее в 
состав сборной команды СССР. Так держать и в будущем! 

9 Хотя летний трудовой се
местр настанет немногим более 
чем через трп месяца, студенты 
уже сейчас готовятся к нему. Об 
этой замечательной поре студен
чества возвещает фотомонтаж, 
который висит на стене лестнич
ной площадки главного здания. 
Авторы его — строители электро
механического факультета, чле
ны отряда «Сосновский». 

«Что нам стоит дом постро
ить!» — так называется фото
монтаж. Действительно, оправда
но название: в многочисленных 
фотоснимках, интересных но ком
позиции и содержанию, расска
зывается о трудовых буднях и 
отдыхе ребят. И пусть это прош
лый семестр — злободневность 

запечатленных на фотоснимках 
моментов не потеряна и сейчас. 
Фотомонтаж — наглядная аги
тация. Здесь всегда можно уви
деть студентов. 

• На днях в актовом зале 
состоялся митинг солидарности с 
борющимся Вьетнамом, В выступ
лениях наших студентов, препо
давателей- и вьетнамских аспи
рантов, обучающихся в нашем 
институте, прозвучал голос про
теста в адрес американских аг
рессоров, не прекращающих бом
бардировок ДРВ. Участники ми
тинга приняли резолюцию, в ко
торой заклеймили позором дейст
вия американских империали
стов. 

Среди студентов физино-механического факультета, сдав
ших зимнюга сессию на «отлично», был назван и А, Хруста
лев (гр. 2 5 5 ) . Это серьезный студент, с интересом изучаю
щий любую дисциплину. 

На снимке: А ; Хрусталев в перерыве между лекциями. 
Фото В. Николаева, студента ФМФ 

По ловоду.тз 

ЗНАЧОК л и э т о ? 
в газете «Политехник» ЭнМФ 

выпустил свою страницу, В од
ной из статей говорится о том, 
что факультет имеет свой зна
чок. 

Имеет ли? 
Судя по эскизу, опубликован

ному в газете, этого сказать 
нельзя. Изображение значка не 
удовлетворяет элементарным тре
бованиям композиции, прежде 
всего потому, что он не содержит в 
себе ничего такого, что символи
зировало бы факультет. Одни 
лишь буквы. Да и те выполне
ны очень слабо с художествен
ной точки зрения. Угловатыми 
буквами написано «ЛПИ», 
«ЭнМФ» выполнено без соблюде
ния пропорций в начертании 
букв, К примеру, буксы «Э» и 

«М» написаны с утолщениями, а 
буква «Ф» — одной толщиной 
линий. Эта небрежность сразу же 
бросается в глаза. 

Ребята, куда же девались ва
ши таланты? Подумайте еще раз 
над значком, чтобы он был инте
ресным и привлекательным. От
кровенно говоря, значок в таком 
виде, в каком вы его предлагае
те, я бы постеснялся носить. Сто
ит ли большим тиражом выпу
скать безвкусицу? 

В. ВАСИЛЬЕВ, 
студент ЭлМФ, гр. 422/1 а 
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